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Senado aprova regulamentação 
da Reforma Tributária
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Divulgação

Com 49 votos a favor e 19 contra, o texto assegura a competitividade da Zona Franca de Manaus

DE OLHO 
NO PODER

NÃO CURTIR   

  

A mãe indígena de 31 
anos que foi presa por 
explorar sexualmente a 
própria filha, de 13 anos. 
Em decorrência da explo-
ração sexual, a adoles-
cente engravidou. A mãe 
cobrava entre R$ 15 e R$ 
20 dos homens que abu-
savam da filha. A rede de 
proteção soube que a ví-
tima estava gestante há 
três meses e a gravidez 
seria fruto de exploração 
sexual por parte da mãe.

A atuação da prefeitura 
de Manaus que pretende, 
até o dia 20 de dezembro, 
proteger 215.077 cães e 
80.000 gatos contra o ví-
rus da raiva. Os animais 
precisam estar em boas 
condições de saúde e ter 
a partir de três meses 
para receber a vacina. A 
proteção vacinal contra a 
raiva é anual e obrigató-
ria. A campanha antirrá-
bica já imunizou 203 mil 
animais. Iniciada no dia 
1º de outubro, a campa-
nha deste ano, que é exe-
cutada pela Semsa.

Os vereadores que não con-
seguiram se reeleger nas elei-
ções municipais de outubro 
iniciaram pronunciamentos 
em tom de despedida, duran-
te os discursos na Câmara 
Municipal de Manaus (CMM). 
A CMM entrará em recesso 
parlamentar no dia 15 deste 
mês. Entre os parlamentares 
que encerram seus mandatos 
ao final da 18ª Legislatura es-
tão o presidente da CMM, Caio 
André (União Brasil); Bessa 
(PSD); Alonso Oliveira (Agir); 
Sassá da Construção Civil 
(PT); Dr. Daniel Vasconcelos 
(Republicanos); Fransuá (PSD); 
Marcel Alexandre (PL); Glória 
Carratte (PSB); Lissandro Bre-
val (PP); Isaac Tayah (MDB); 
William Alemão (Cidadania); 
Márcio Tavares (Republica-
nos) e Wallace Oliveira (DC).

 

rá o IVA brasileiro o maior 
do mundo. Porém, o relator 
prevê que a taxa deve cair 
conforme a transição en-
tre sistemas tributários for 
ocorrendo, com a diminuição 
da sonegação fiscal. Além 
disso, foi estabelecida uma 
trava de 26,5%. Se o valor do 
imposto foi maior que isso, o 
governo terá que propor cor-
te de benefício.

Uma das mudanças com 
maior impacto feita pelos 
senadores foi incluir os ser-
viços de saneamento bási-
co na alíquota reduzida em 
60%. Isso teria um impacto 
de 0,5 ponto percentual na 
alíquota final.

Na quarta-feira, o texto 
foi votado na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado. A carga média 
paga pelos brasileiros é esti-
mada em 20%.

Zona Franca de Manaus
Braga acrescentou um tre-

cho que beneficia indústria 
de refino de petróleo no es-
tado do Amazonas e permite 
que a empresa que produzir 
o material na Zona Franca de 
Manaus terá privilégio tribu-
tário.

A primeira versão do pare-
cer de Braga estabelecia que 
não são contemplados no 
regime favorecido da Zona 
Franca: armas, fumo, bebi-
das, automóveis de passa-
geiros, petróleo, lubrificante 
e combustíveis.

Na segunda versão, o re-
lator colocou um adendo 
explicando que o benefício 
da ZFM vale para petróleo e 
combustíveis, desde que pro-
duzidos na região de direcio-
nados para o comércio local.

Braga ainda acatou pedi-
do de prorrogação das áreas 
de livre comércio do país até 
2073, permanecendo em vi-
gor junto com a Zona Franca 
de Manaus.

O relator também confir-
mou a inclusão no texto de 
uma isenção de Contribui-
ção sobre Bens e Serviços 
(CBS) para o comércio na 
Zona Franca de Manaus. 
Hoje, o texto que veio da 
Câmara dos Deputados per-
mite a isenção de CBS para 
quem está na Zona Fran-
ca e compra produtos de 
fora do local, mas não para  
a revenda local.

O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida (Avante), desta-

cou que Eduardo Braga, na 
missão de relator, e Omar, 
como coordenador da ban-
cada, mostraram para o 
Brasil, em especial para os 
amazonenses, a importân-
cia da preservação do mo-
delo, enfrentando, de forma 
exemplar, os opositores que 
agiram para obstruir a apro-
vação.

“A atuação exemplar, firme 
e leal pelo Amazonas, tanto 
do Eduardo quanto do Omar, 
garantiu esta vitória. Nossos 
senadores mostram brilhan-
tismo e paixão nesta luta. E, 
não devemos baixar a guar-
da nos passos seguintes. São 
milhares de empregos gera-
dos de forma direta e indireta 
que estão sendo protegidos”, 
reafirmou o prefeito.

Cesta Básica
O Senado manteve os itens 

da cesta básica adicionados 
pela Câmara dos Deputados, 
incluindo carnes e queijos, 
e acrescentou a erva-mate 
entre os itens com alíquota 
zero. O texto ainda acrescen-
tou mais tipos de farinhas, 
massas e fórmulas proteicas 
na cesta básica zerada, além 
da tapioca.
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Manaus, sexta-feira, 
13 de dezembro de 2024s Política

CURTIR
     

O Senado Federal apro-
vou na quinta-feira (12) o 
texto-base do maior e mais 
importante projeto de regu-
lamentação da Reforma Tri-
butária. Com 49 votos a favor 
e 19 contra, o texto assegura 
a competitividade da Zona 
Franca de Manaus (ZFM). 
Os senadores amazonenses 
Eduardo Braga (MDB), Omar 
Aziz (PSD) e Plínio Valério 
(PSDB) apoiaram a proposta.

O projeto vai voltar para 
análise dos deputados e, de-
pois, segue para sanção pre-
sidencial — o que deve ocor-
rer ainda neste ano.

No início da discussão, o 
relator, senador Eduardo Bra-
ga (MDB), declarou que a pro-
posta é “o melhor texto” que 
ele conseguiu elaborar “com 
todo esforço, trabalho e dedi-
cação”. O senador destacou 
que aceitou 682 emendas 
apresentadas por outros se-
nadores.

O texto trata de temas 
como cashback para baixa 
renda (devolução de impos-
to), cesta básica e detalhes do 
funcionamento dos impos-
tos criados com a reforma: 
o federal Contribuição sobre 
Bens e Serviços (CBS) e o es-
tadual Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS). Eles irão subs-
tituir IPI, PIS, Cofins, ICMS e 
ISS.

O senador afirmou que os 
testes do novo sistema terão 
início em 2026. “Em 2026, 
não haverá recolhimento de 
tributos. Esse será um ano-
-teste para os sistemas. So-
mente em 2027 as obriga-
ções acessórias se tornarão 
efetivo recolhimento”, expli-
cou Braga.

Além disso, o senador ex-
pressou agradecimento ao 
ministro da Economia, Fer-
nando Haddad, pelo apoio na 
garantia da competitividade 
da Zona Franca de Manaus.

Mudanças feitas pelos 
senadores devem elevar a 
alíquota padrão da reforma 
para 28,6%, o que deixa-



 

PCdoB propõe fim antecipado 
do teto para salário mínimo

Divulgação 

Líder do PCdoB, deputado Márcio Jerry (MA)

Manaus, sexta-feira, 
13 de dezembro de 2024 Política

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

tivo poderá acabar com o 
teto para o salário míni-
mo por ato próprio, sem 
precisar de nova votação 
no Legislativo, se conside-
rar que a finalidade já foi 
cumprida. “Não podemos 
permitir que regras res-
tritivas se estendam além 
do necessário”, pontuou 
o líder do PCdoB, deputa-
do Márcio Jerry (MA), em 
nota.

Outra emenda suprime 
as novas regras para con-
cessão do BPC propostas 
pelo governo, como a proi-
bição de que uma mes-
ma família receba mais 
de uma vez o benefício, a 
exigência de incapacidade 
para a vida independen-
te e para o trabalho como 
conceito para qualificar 
a pessoa com deficiência 
como apta a receber o be-
nefício e a determinação 
de computar outros be-
nefícios assistenciais ou 
previdenciário no cálculo 

A bancada do PCdoB na 
Câmara dos Deputados, 
partido que está em fe-
deração com o PT, infor-
mou na quinta-feira (12) 
que apresentará emendas 
ao projeto de Lei do paco-
te fiscal para modificar o 
texto referente ao salário 
mínimo e ao Benefício 
de Prestação Continuada 
(BPC) pago a idosos e pes-
soas com deficiência de 
baixa renda.

Uma das emendas bus-
ca permitir a antecipação 
do prazo de vigência do 
teto de 2,5% de crescimen-
to real (acima da inflação) 
do salário mínimo. A pro-
posta do governo Lula (PT) 
é impor esse limite entre 
2025 e 2030, para adequar 
o aumento das despesas 
atreladas ao salário míni-
mo (como aposentadorias 
e pensões) com o novo ar-
cabouço fiscal.

Caso a emenda seja 
aprovada, o Poder Execu-

de renda para ter direito 
ao BPC.

As propostas do PCdoB 
se juntam as iniciativas 
de outros partidos, como 
o próprio PT, para alterar o 
pacote fiscal enviado pelo 
governo Lula (PT) para 
economizar cerca de R$ 
70 bilhões até 2026 e ga-
rantir um maior controle 
das contas públicas. A in-
tenção do governo é que o 
texto seja votado pela Câ-
mara nesta sexta-feira (13) 
e na próxima semana no 
Senado.

Em nota, a bancada do 
PCdoB afirmou que tem o 
compromisso de garantir 
que o ajuste fiscal não será 
feito às custas dos mais 
pobres. “Preservar intacto 
o BPC e assegurar a valo-
rização do salário mínimo 
são questões inegociáveis. 
Estamos debatendo com o 
governo para evitar qual-
quer retrocesso”, disse o 
líder do partido.

Justiça suspende repasse de R$ 10 mi à CMM
A presidente do Tribunal de 

Justiça do Amazonas (TJAM), 
desembargadora Nélia Cami-
nha Jorge, decidiu suspender 
a ordem judicial que exigia 
da Prefeitura de Manaus o 
repasse imediato de R$ 10,3 
milhões à Câmara Municipal 
de Manaus (CMM).

A decisão foi tomada 
após um pedido da Procu-
radoria-Geral do Município 
(PGM), que apresentou pro-
vas de que os repasses à 
CMM têm sido realizados  
regularmente.

Segundo a desembarga-
dora, a suspensão do paga-

mento será mantida até que 
haja uma decisão final sobre 
o mérito da questão.

No recurso apresentado 
pela prefeitura, foram inclu-
ídos documentos que de-
monstram que os valores 
do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (Fundeb) já fazem 
parte da base de cálculo do 
duodécimo, ou seja, do mon-
tante que a prefeitura deve 
transferir à Câmara.

A administração muni-
cipal também alegou que a 
manutenção da liminar po-
deria causar graves impac-

tos às finanças públicas, pre-
judicando o interesse público.

Por outro lado, a Procurado-
ria da CMM argumenta que o 
valor em disputa correspon-
de a uma diferença entre o 
que foi repassado e o que de-
veria ter sido transferido, de 
acordo com os vereadores. 
Segundo eles, a prefeitura es-
taria “retendo indevidamen-
te” parte dos recursos.

A Constituição Federal de-
termina que 4,5% da receita 
tributária e das transferên-
cias do município sejam des-
tinados à Câmara.

No caso de Manaus, a CMM 

alega que a prefeitura não 
está incluindo as transferên-
cias do Fundeb na base de 
cálculo.

A procuradoria informou 
que, em 2023, o município 
recebeu R$ 229 milhões do 
Fundeb, dos quais R$ 10,3 
milhões (4,5%) deveriam ter 
sido repassados à Câmara.

No início deste mês, o de-
sembargador Flávio Pascarelli 
havia determinado que a pre-
feitura transferisse o valor em 
até cinco dias, após solicitação 
do presidente da CMM, Caio 
André (União Brasil), que não 
conseguiu reeleição.

PGM apresentou provas de que 
os repasses à CMM têm sido 
realizados regularmente 

Divulgação 
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Amazonas lidera redução 
de mortes violentas no Norte

Divulgação

Redução das mortes violentas intencionais 
foi de 16,8%, bem acima da média na região

 
Vacina antirrábica em 10 supermercados

Em continuidade ao es-
forço para ampliar o acesso 
à vacina antirrábica, a Pre-
feitura de Manaus retoma, 
nesta sexta-feira (13) e sá-
bado (14), a oferta do imu-
nizante em 10 pontos fixos 
da rede de supermercados 
Nova Era na capital. A partir 
das 8h, equipes de vacina-
dores estarão aguardando 
os tutores para vacinar cães 
e gatos para protegê-los do 
vírus da raiva. As estações 
de vacinação encerram os 
trabalhos às 12h.

O gerente do Centro de 

Controle de Zoonoses (CCZ), 
vinculado à Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (Semsa), 
Rodrigo Araújo, explica que 
a retomada da oferta do 
imunobiológico nos super-
mercados foi um pedido da 
população, que aprovou as 
primeiras ações. 

“Ficamos muito felizes 
porque houve uma mobili-
zação muito grande. Os tu-
tores ficaram sabendo pe-
las redes sociais da Semsa 
e atuaram como agentes 
multiplicadores de infor-
mação, comunicando pa-

rentes e amigos sobre os 
pontos de imunização nos 
supermercados Nova Era”, 
disse. 

Para ser vacinado, o ani-
mal precisa estar em boas 
condições de saúde e ter 
acima de três meses de 
idade.

A instalação de estações 
nos supermercados é uma 
iniciativa complementar 
da campanha, que engloba 
a atuação de vacinadores 
que realizam a vacinação 
nos domicílios, à oferta do 
imunizante no Centro de 

Controle de Zoonoses (CCZ), 
na Compensa, e no Cen-
tro de Convivência Prefeito 
José Fernandes, no bairro 
São José, na Zona Leste de 
Manaus.

Na sede do CCZ, a ofer-
ta do imunizante acontece 
de segunda-feira a sexta-
-feira, das 8h às 16h e aos 
sábados das 8h às 12h. Já 
no Centro de Convivência 
Prefeito José Fernandes, 
os tutores podem vacinar 
seus animais de segun-
da-feira a sábado, das  
8h às 12h.

O Amazonas foi o estado da 
Região Norte que mais redu-
ziu o índice de Mortes Vio-
lentas Intencionais (MVIs) 
entre os anos de 2021 e 2023. 
Os dados foram apresenta-
dos no estudo “Cartografias 
da Violência na Amazônia”, 
divulgado pelo Fórum Bra-
sileiro de Segurança Pública 
(FBSP).

O estudo mostra, ainda, 
que o Amazonas está entre 
os três estados da Amazônia 
que mantiveram reduções 
consecutivas nos três anos 
analisados pelo estudo.  

Os dados mostram que o 
Amazonas teve redução de 
9,3% entre 2021 e 2022, e 
de 8,2% de 2022 a 2023. No 
resultado geral, a redução 
das mortes violentas inten-
cionais foi de 16,8%, bem 
acima da média na região.

Esses números mostram 
que entre 2021 e 2022, o 
Amazonas registrou redução 
de 141 mortes. E entre 2022 
e 2023, a queda foi de 126 

crimes. Para o secretário de 
Estado de Segurança Públi-
ca (SSP-AM), Vinícius Almei-
da, as reduções consecuti-
vas refletem o resultado do 
trabalho integrado das poli-
ciais Militar, Civil com apoio 
do Corpo de Bombeiros da 
Polícia Científica, associado 
aos investimentos realiza-
dos pelo Governo do Estado.

“Esses números, por si só, 
refletem o empenho de todo 
o trabalho das nossas polí-
cias. E não tenham dúvidas 
que os números de redução 
de 2024 serão ainda mais 
elevados. Tudo isso, reforça 
o compromisso das Forças 
de Segurança em trabalhar 
para manter a população 
mais segura”, destacou o 
secretário.

Investimentos
Em novembro, o governa-

dor Wilson Lima comandou 
a formatura de mil novos 
policiais militares que vão 
atuar no policiamento os-

tensivo no estado a partir 
de janeiro. O ingresso do 
grupamento na tropa é mais 
uma ação do programa Ama-
zonas Mais Seguro, visando 
o fortalecimento das Forças 
de Segurança do Amazonas. 

Os concursos públicos fa-
zem parte dos investimentos 
previstos pelo Governo do 
Estado. Desde 2019, já foi 
investido na Segurança Pú-
blica de todo o Amazonas 
o montante de R$ 1 bilhão, 
consolidando as polícias do 
Amazonas entre as mais 
bem equipadas e remune-
radas do Brasil. Conforme 
dados do Fórum Brasilei-
ro de Segurança Pública, a 
Polícia Militar do Amazonas 
possui o 5º maior salário  
bruto do País. 

Os recursos passam pela 
melhoria na infraestrutura, 
aquisição de novas tecno-
logias para o combate à 
criminalidade, incremento 
e modernização do arsenal 
bélico das Polícias Civil e 
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Manaus, sexta-feira, 
13 de dezembro de 2024s Cidade

Divulgação

Animal precisa ter mais de três meses

Militar, além de medidas 
para valorização de recur-
sos humanos. O montante 
também foi repassado para 
aquisição de armamentos, 

munições, drones e insta-
lação do Sistema “Paredão”, 
que hoje conta com mais de 
600 câmeras nas ruas de 
Manaus.
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Mãe é presa por prostituir 
a própria filha de 13 anos

Divulgação 

Crime chegou ao conhecimento 
da Depca após adolescente 

denunciar na escola

 Motorista de app simula desaparecimento

Homem responderá por falsa comunicação de crime

Divulgação 

Uma indígena de 31 anos 
foi presa por explorar sexu-
almente a própria filha, de 
13 anos. Em decorrência da 
exploração sexual, a ado-
lescente engravidou. A mãe 
cobrava entre R$ 15 e R$ 20 
dos homens que abusavam 
da filha.

O caso da adolescente che-
gou ao conhecimento da 
Delegacia Especializada em 
Proteção à Criança e ao Ado-
lescente (Depca) por meio do 
Conselho Tutelar da Zona 
Norte e da escola da vítima. 
A rede de proteção soube 
que a vítima estava gestante 
há três meses e a gravidez 
seria fruto de exploração se-
xual por parte da mãe.

“Em depoimento especial, 
a adolescente contou que 
saiu de uma comunidade 
no interior de Parintins para 
Manaus, em razão de ter 
sido abusada sexualmente 
pelo próprio pai, quando ti-
nha 9 anos. Entretanto, em 
um certo dia, a mãe a levou 
para um motel para explo-
rá-la sexualmente”, disse 

a delegada Juliana Tuma,  
titular da Depca.

Segundo a delegada, a 
partir de então, a vítima 
passou a ser levada para 
diversos motéis, com diver-
sos homens. A autora cos-
tumava esperar a adoles-
cente chegar da escola, para 
explorá-la, e cobrava entre  
15 a 20 reais.

“Inclusive, anexamos ao 
procedimento as transfe-
rências Pix que os abusado-
res faziam para a mãe. Os 
abusos sexuais eram sem 
preservativos, e alguns de-
les eram filmados. A adoles-
cente não aguentou mais a 
situação e contou na escola 
o que estava passando, e a 
unidade de ensino, por sua 
vez, acionou o Conselho Tu-
telar”, contou a delegada.

De acordo com a delegada, 
em decorrência das relações 
sexuais sem preservativo, 
a vítima engravidou. Ela foi 
encaminhada ao Serviço de 
Atendimento à Vítima de 
Violência Sexual (Savvis), 
mas não foi possível fazer o 

aborto sentimental, então ela 
foi levada a um lar de acolhi-
mento.

“Em um primeiro momen-
to, a Depca considerou como 
última medida a prisão cau-
telar da mãe, mas descobri-
mos que ainda que afastada, 
com medida protetiva, a mãe 
estava tentando ir ao abrigo, 
fazia as visitas assistidas, 
tentando persuadir e culpa-
bilizando a vítima. Então não 
tivemos outra alternativa, a 
não ser representar pela pri-
são da genitora”, mencionou 
a delegada.

A delegada disse que a pri-
são temporária da autora foi 
cumprida na quarta-feira, 
ocasião em que a equipe 
policial da Depca também 
apreendeu o aparelho celu-
lar dela.

“Nós apreendemos o celu-
lar para que a gente consubs-
tanciasse, também dentro do 
caderno investigativo, outras 
provas que sejam necessá-
rias ao Ministério Público 
para subsidiar a ação penal”, 
disse a delegada.

O motorista de aplicativo 
Maxwell da Costa Barroso, de 
35 anos, que havia sido dado 
como desaparecido, não estava 
realmente sumido, como ini-
cialmente informado à polícia. 
A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) revelou na quinta-fei-
ra (12) que o desaparecimento 
foi, na verdade, forjado.

De acordo com o delegado 
Danniel Antony, adjunto da 
DEHS, foi constatado que Ma-
xwell encontra-se na cidade 
de Santarém, no oeste do Pará. 
A falsa comunicação de desa-
parecimento foi registrada no 

dia 3 de dezembro deste ano. 
A polícia investiga se houve 
colaboração de terceiros para a 
construção da farsa.

A situação mobilizou equi-
pes da DEHS, do Corpo de Bom-
beiros Militar do Amazonas 
(CBMAM) e da Companhia In-
dependente de Policiamento 
com Cães (CIPCães) da Polícia 
Militar, que realizaram buscas 
intensas em áreas de mata 
na rodovia AM-010. O veícu-
lo de Maxwell foi encontrado 
abandonado no quilômetro 
36 da mesma rodovia, no  
dia 4 deste mês.

“Durante uma semana, as 
equipes realizaram diligên-
cias para solucionar o caso 
que, à primeira vista, sugeria 
um crime. Na tarde de ontem 
[quarta-feira], descobrimos que 
Maxwell está vivo e em outro 
estado, não tendo sido vítima 
de qualquer crime. Ele ainda 
não foi ouvido. Vamos realizar 
as notificações necessárias 
para esclarecer de fato o que 
aconteceu”, afirmou Antony.

O caso será encaminhado à 
delegacia da área, e Maxwell 
responderá pelo crime de co-
municação falsa de crime.

Conforme a delegada, em 
interrogatório, a mãe admi-
tiu o crime, mas tentou jus-
tificar alegando que a filha 
queria ajudá-la financeira-
mente, aos 12 anos.

“Para os familiares, a mu-
lher disse que a gravidez da 
adolescente seria fruto de 
uma relação com um ado-
lescente, que não ficou em 
nenhum momento eviden-
ciado”, falou a delegada.

Ainda de acordo com a 
delegada, a adolescente, aos 
9 anos, foi vítima de muitas 
vulnerabilidades praticadas 
pelo seu pai, que já está res-
pondendo por estupro.

“Quem estiver disposto a 
ajudá-la de alguma forma, 
pode comparecer à Dep-
ca que faremos o encami-
nhamento ao abrigo que 
ela se encontra”, ressaltou  
a delegada.
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Acesso à internet abaixo 
da média na região Norte

Divulgação

Estados da região 
Norte e Nordes-
te têm uma média 
de acesso à inter-

net menor que a média 
geral brasileira, de acor-
do com pesquisa prelimi-
nar do Censo Demográ-
fico 2022: Características 
dos Domicílios, divulgada 
nesta quinta-feira (12), 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística  
(IBGE).

O acesso não é o mesmo 
em todas as regiões, esta-
dos, tampouco entre todos 
os segmentos e raças e 
etnias. No total, nove a cada 
dez brasileiros (89,4%) vi-

vem em domicílios com 
acesso à internet. 

Entre as unidades fede-
rativas, o Distrito Federal 
conta com o maior aces-
so, 96,2% têm internet em 
casa. Rondônia (91,6%) é a 
exceção em Norte e Nor-
deste, com número maior 
que a média geral. A menor 
porcentagem foi registrada 
no Acre, com 75,2%.

Os dados mostram que 
12,9% da população preta, 
12,7% da parda, 7,5% da 
branca e 5,6% da ama-
rela não tinham acesso 
domiciliar à internet. Já 
entre a população indíge-
nas, 44,5% não contavam 

com internet em casa.  
A pesquisa mostra ainda 

que em 179 municípios, o 
acesso à internet superava 
95% da população, desses, 
98 estão na região Sul. Na 
outra ponta, em 33 muni-
cípios, o acesso domiciliar 
à internet não chegava a 
50%, sendo que 32 estão 
na região Norte.

Entre os municípios com 
mais de 100 mil habitan-
tes, a maior proporção de 
acesso à internet foi regis-
trada em Balneário Cam-
boriú (SC), com 97,3% da 
população com internet em 
casa, e a menor, em Breves 
(PA), com 51,1%.

Manaus, sexta-feira, 
13 de dezembro de 2024 Geral

redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena

Entre as unidades federativas, o Distrito 
Federal conta com o maior acesso
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MotoGP é a principal categoria do motociclismo mundial

 

Dudu rescinde e ídolo não 
joga mais pelo Palmeiras

Cesar Greco/SEP

Atacante fez último jogo pelo 
Verdão contra o Fluminense, no 

último domingo (8)

 Brasil volta a receber prova da MotoGP
Reprodução

O atacante Dudu vai sair 
do Palmeiras. As partes, en-
fim, chegaram a um acordo 
amigável sobre a rescisão do 
atacante. O jogador se reuniu 
com os dirigentes no início da 
tarde desta quinta-feira (12) e 
alinhou os termos da quebra 
do vínculo, que era válido até 
dezembro de 2025.

O camisa 7 se despede do 
Verdão com 12 títulos, 462 par-
tidas, 88 gols marcados e 102 
assistências. O Cruzeiro, que já 
demonstrou interesse na con-
tratação do jogador na última 
janela de transferências, apa-
rece como o favorito para assi-
nar com o atleta, que já atuou 
pela equipe entre 2009 e 2011.

A decisão foi tomada em 
consenso entre a diretoria do 
clube e o estafe do jogador, que 
planejam uma despedida ami-
gável para o camisa 7.

Destino
Conforme apurado anterior-

mente pela reportagem, o Cru-
zeiro segue como o favorito 
para contar com o atacante na 
próxima temporada. A relação 
entre o jogador e Alexandre 

Mattos, coordenador de futebol 
da equipe mineira, é um fator 
decisivo na negociação.

A diretoria da Raposa vê 
Dudu como peça-chave para 
retomar a briga por títulos no 
cenário nacional. Após perder 
a final da Copa Sul-Americana 
e não conseguir a classifica-
ção para a próxima edição da 
Libertadores, a equipe mineira 
aposta no atacante para refor-
çar o elenco na busca por no-
vas conquistas.

Histórico no Verdão
Contratado em 2015, Dudu é 

o jogador com mais títulos na 
história do Palmeiras, empata-
do com outros quatro atletas 
do elenco atual, além de Jun-
queira e Ademir da Guia. Ao 
todo, o atacante disputou 462 
jogos pelo clube, somando 267 
vitórias, 88 gols e 102 assis-
tências.

Dudu foi um dos principais 
nomes na retomada do pro-
tagonismo do Palmeiras no 
cenário nacional. No período 
em que defendeu o clube, con-
quistou quatro Campeonatos 

Brasileiros (2016, 2018, 2022 
e 2023), três Campeonatos 
Paulistas (2020, 2022 e 2023), 
duas Libertadores (2020 e 
2021), uma Copa do Brasil 
(2015), uma Recopa Sul-Ame-
ricana (2022) e uma Superco-
pa do Brasil (2023).

Despedida
A derrota do Palmei-

ras para o Flumi-
nense por 
1 a 0, no 
ú lt i m o 
domingo (8), no Allianz 
Parque, marcou a despedida 
de Dudu.

Reserva desde que retornou 
de uma grave lesão ligamen-
tar no joelho, Dudu já havia 
sinalizado a algumas lideran-
ças do Palmeiras sua intenção 
de deixar o clube ao término 
da temporada, indicando que 
o duelo contra o Fluminense 
seria sua última partida no 
Allianz. Entre essas lideran-
ças estava o técnico Abel 
Ferreira, que optou por 
escalar o meio-campis-
ta Maurício como titular.

A MotoGP, principal ca-
tegoria do motociclismo 
mundial, voltará a ter 
uma etapa no Brasil a 
partir de março de 2026. 
O anúncio foi realizado 
nesta quinta-feira (12) 
no Centro Cultural Oscar 
Niemeyer, em Goiânia, ci-
dade que receberá a pro-
va no Autódromo Inter-
nacional Ayrton Senna.

“Nós temos boas lem-
branças das corridas 
realizadas nos anos de 
1987, 1988 e 1989. O pú-
blico brasileiro sempre 

vibrou muito. Goiânia 
tem um ótimo circuito. 
Sempre sonhamos com 
essa volta”, declarou o 
diretor executivo da Dor-
na (a entidade que possui 
os direitos da categoria), 
Carmelo Ezpeleta.

Quem também cele-
brou o retorno das pro-
vas de MotoGP ao Brasil 
foi o piloto brasileiro Eric 
Granado, que disputa a 
categoria MotoE no Mun-
dial e a SuperBike: “Goiâ-
nia possui o melhor au-
tódromo brasileiro para 

motovelocidade. Será um 
show”.

Segundo o governador 
de Goiás, Ronaldo Caiado, o 
Autódromo Internacional 
Ayrton Senna passará por 
melhorias, que devem cus-
tar cerca de R$ 50 milhões, 
para receber a prova.

A última vez na qual 
uma prova da MotoGP 
foi disputada no Brasil 
foi no ano de 2004, quan-
do a corrida foi realizada 
no extinto Autódromo 
de Jacarepaguá, no Rio  
de Janeiro.



 

Manaus, quinta-feira, 12 de dezembro de 2024
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Produção de bicicletas 
elétricas cresce 46% no PIM

Divulgação

Mountain Bike foi a bicicleta elétrica mais fabricada no PIM

As empresas instaladas 
no Polo Industrial de Ma-
naus (PIM) fabricaram 341,4 
mil bicicletas entre janei-
ro e novembro deste ano. 
A produção de bicicletas 
elétricas se manteve como 
destaque em 2024, com 
crescimento de 46,8% no 
volume de produção.

O levantamento é da 
Associação Brasileira dos 
Fabricantes de Motocicle-
tas, Ciclomotores, Motone-
tas, Bicicletas e Similares 
(Abraciclo).

Apesar do número signi-
ficativo, o volume geral é 
24,1% inferior ao registra-
do no mesmo período do 
ano passado. No entanto, 
a fabricação de bicicletas 
elétricas hoje corresponde 
a 4,9% do total fabricado, al-
cançando o maior volume 
para o modelo.

Em novembro foram pro-
duzidas 29,4 mil unidades, 
retração de 17,2% na compa-

ração com o mesmo mês de 
2023 e de 13,4% em relação 
a outubro.

Apesar da queda nos vo-
lumes de produção, o de-
sempenho do segmento 
está dentro do planejado 
para 2024.

Produção por categoria
A produção de bicicletas 

elétricas se manteve como 
destaque no ano, com cres-
cimento de 46,8% no volu-
me de produção.

Hoje, o modelo responde 
por 4,9% do total fabricado 
— em 2023, o índice era de 
2,6%. De janeiro a novem-
bro de 2024, foram produ-
zidas 16,8 mil unidades, o 
maior volume já atingido 
no PIM.

A Mountain Bike (MTB) 
foi a bicicleta mais fabrica-
da em números absolutos. 
Foram 191,7 mil unidades, 
representando 56,1% da 
produção.

População do Norte planeja quitar dívidas com 13°

Maior parte dos brasileiros já se programou 
para utilizar o dinheiro

Divulgação 

Em segundo lugar, ficou 
a Urbana/Lazer (67 mil bi-
cicletas e 19,6% do volume 
fabricado), seguida pela In-
fantojuvenil (54,6 mil uni-
dades e 16%).

Distribuição por região
No acumulado do ano, a 

região que mais recebeu bi-
cicletas produzidas no PIM 
foi a Sudeste, com 182.904 
unidades, o que representa 
53,6% do total fabricado.

O Nordeste ficou em se-
gundo lugar, com 55,6 mil 
unidades e 16,3% da pro-
dução. Na sequência do 
ranking, vieram o Sul (45,5 
mil bicicletas e 13,3% do vo-
lume total), Norte (28,8 mil 
unidades e 8,4%) e Centro-
-Oeste (28,5 mil bicicletas 
e 8,4%).

As três primeiras posições 
foram mantidas no levan-
tamento mensal: Sudeste 
(15,5 mil bicicletas e 52,8% 
da produção), Nordeste (4.,2 

mil bicicletas e 14,4%) e Sul 
(4,1 mil bicicletas e 13,9%). O 
Centro-Oeste ficou em quar-
to lugar com 2,8 mil unida-
des e 9,5% do volume total; 
e em quinto, o Norte (2,7 mil 
bicicletas e 9,3%).

Setor de Duas Rodas
A fabricação nacional de mo-

tocicletas, quase totalmente 
concentrada no PIM, está en-

tre as seis maiores do mundo.
No segmento de bicicletas, 

com as principais fábricas 
também instaladas no PIM, o 
Brasil se encontra na quarta 
posição entre os principais pro-
dutores mundiais.

No total, as fabricantes do 
Setor de Duas Rodas geram 
18,3 mil empregos diretos 
em Manaus e mais de 150 
mil em todo o Brasil.

Com o prazo para pa-
gamento da última par-
cela do 13º marcado para 
20 de dezembro, a maior 
parte dos brasileiros já se 
programou para utilizar o 
dinheiro neste fim de ano.

Pesquisa realizada pela 
Serasa, em parceria com 
o Instituto Opinion Box, 
revela que 66% dos con-
sumidores planejam com 
antecedência como apro-
veitar o valor recebido.

Segundo o levantamen-
to, 81% dos trabalhadores 
afirmam que pretendem 
gastar o valor total do 13º 
ou parte dele.

O principal motivo 
apontado é quitar as dí-
vidas (31%), pagar contas 
básicas de água, luz ou 
gás (28%) ou usar para 
viagens de férias (23%).

Entre a população do 
Norte consultada, 23,1% 
respondeu que pretende 
gastar o valor total.

O objetivo principal in-
formado é o pagamento 
de dívidas (46,8%), segui-
do de quitação de dívidas 
básicas (38,1%) e a com-
pra de presentes de Natal 
(28,6%).

“A chegada do 13º Sa-
lário permite que mi-

lhões de famílias equi-
librem as finanças em 
um período de altos 
gastos, como festas, 
presentes, celebrações 
e férias”, comenta a ge-
rente da plataforma Se-
rasa Limpa Nome, Aline 
Maciel.

“Com organização e 
controle, o valor extra 
pode representar um res-
piro financeiro e a opor-
tunidade para se livrar 
das pendências antes de 
o ano acabar”.

Além dos gastos ime-
diatos ou necessários, 
parte dos brasileiros pre-

tende poupar o benefício. 
Entre os entrevistados, 
19% declararam que pla-
nejam guardar integral-
mente o 13º salário.

Desses, 38% têm inten-
ção de investir o valor, 
enquanto 29% pretendem 
usá-lo para criar um fun-
do de emergência e 21% 
para compor a poupança.

No Norte, 19,1% também 
informaram que preten-
dem guardar o valor total. 
A intenção de 39,9% é ter 
um fundo de emergência, 
32,6% deseja fazer uma 
poupança e 25,6% quer 
investir.



Manaus, sexta-feira, 
13 de dezembro de 2024 Gatas

Com curvas irresistíveis e um 
bumbum que é um espetáculo à 
parte, Júlia Maria é uma mistura 

explosiva de sensualidade e mistério. 
Faltam adjetivos para descrever 
toda a magnitude dessa mulher 

fascinante.

Júlia Maria



Manaus, sexta-feira, 
13 de dezembro de 2024

Os boletos de paga-
mento poderão ser pagos 
não apenas por código 
de barra, mas por meio 
de outros instrumentos, 
como o Pix. O Banco Cen-
tral (BC) aprovou nesta 
quinta-feira (12) resolu-
ção que moderniza o tra-
dicional boleto.

Embora a resolução só 
entre em vigor em 3 de 
fevereiro, os boletos po-
derão conter, desde já, 
um código QR específi-

co para o pagamento. O 
recurso, informou o BC, 
será oferecido de forma 
experimental até que a 
regulamentação sobre o 
assunto seja aprofunda-
da em 2025.

Com o código QR, bas-
ta o usuário apontar o 
celular e concluir a tran-
sação. A grande vanta-
gem de pagamento via 
Pix é que a operação é 
compensada instanta-
neamente, sem a neces-

sidade de esperar vários 
dias, como ocorre com 
parte dos boletos bancá-
rios atuais.

O BC também criou a 
modalidade de boleto 
de cobrança dinâmico 
(ou boleto dinâmico). Se-
gundo o órgão, a ferra-
menta trará mais segu-
rança nos pagamentos 
de dívidas em cobrança 
representadas por certos 
tipos de títulos, como a 
duplicata escritural pre-

vista na Lei 13.775, de 20 
de dezembro de 2018.

Como esses títulos po-
dem ser negociados, o 
BC considera fundamen-
tal garantir a seguran-
ça, tanto para o paga-
dor quanto para o credor, 
de que os pagamentos 
serão destinados ao le-
gitimo detentor de di-
reitos. Para assegurar a 
destinação correta dos 
pagamentos automáti-
cos, o boleto dinâmico 

BC aprova pagamento 
de boletos por Pix

redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena
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Divulgação

Resolução entra e vigor dia 3 de fevereiro

será vinculado ao títu-
lo, emitido digitalmente 
em sistemas autorizados 
pelo BC.

Segundo o BC, a cria-
ção do boleto dinâmico re-
presenta enorme avanço 
para modernizar o siste-
ma financeiro e dar mais 
segurança na negociação 
de importantes tipos de 
títulos essenciais ao fo-
mento de empresas, espe-
cialmente as de pequeno 
e médio porte.

“Em relação às duplica-
tas escriturais, a segu-
rança se estende tanto ao 
sacado, devedor da dívida, 
que, se utilizando do mes-
mo boleto que lhe foi apre-
sentado por meio físico 
ou eletrônico, conseguirá 
cumprir de forma auto-
mática a sua obrigação de 
realizar o pagamento ao 
legítimo credor da dupli-
cata, quanto ao financia-
dor que adquiriu o título, 
que não precisará realizar 
trocas de instrumentos 
de pagamento para ga-
rantir o recebimento dos 
recursos adquiridos”, ex-
plicou o órgão em nota.

Como os sistemas de es-
crituração ou de registro 
que darão suporte digital 
a esses títulos ou ativos 
ainda estão em imple-
mentação, o boleto dinâ-
mico deverá ser adotado 
em até seis meses após 
a aprovação de ao menos 
um desses sistemas.


